



**KANTON
LUZERN**

Kulturförderung
kultur.lu.ch

KANTON LUZERN
Kulturförderung
SWISSLOS
[Selektive
Förderung]

Luzern,
im November
2024



Kulturförderpreis 2024: Franziska Lingg

Am 10. September 2024 hat die Kulturförderungskommission des Kantons Luzern Franziska Lingg mit dem Kulturförderpreis in der Höhe von 15'000 Franken ausgezeichnet.

Sie war eine unermüdliche Schafferin als Sounddesignerin, Klangforscherin, Komponistin, Netzwerkerin, Improvisatorin, Unterstützerin und Mentorin ihrer Studierenden über das Studium hinaus. Die inspirierende Qualität, ihr klares Denken, die Freude am sachlichen Disput, ihre philosophische, soziologische und gesellschaftspolitische Wachheit, ihre Offenheit in jede musikalische Richtung, vom Punk über Elektro zum Jazz bis hin zur Klassik: All das hat die Ausgezeichnete zu einer einzigartigen künstlerischen Persönlichkeit gemacht.

In ihrer Musik ist die Welt zu entdecken: Es krecht und fleucht, kratzt und schabt, tschilpt und schaufelt - Kraft und Poesie, Deutung und Umdeutung. Elektronik und Mechanik sind technisch innovativ und genau aufgenommen, bearbeitet, in ein Ganzes gefügt. Wir freuen uns, eine Frau auszuzeichnen, die ein Künstlerinnenleben lang im Kanton Luzern Projekte initiiert und gestaltet hat. Einige Tage nach dem Entscheid zur Auszeichnung, haben wir erfahren, dass Franziska Lingg gleichentags verstorben ist. Es hat uns bewegt und traurig gestimmt, dass Franziska Lingg über diese Auszeichnung nicht mehr informiert werden konnte. Wir würdigen die Künstlerin posthum, mit Überzeugung. Wir hoffen, dass ihre Kunst auch zukünftig präsent und hörbar bleibt, Resonanz und Inspiration für Kunstschaffende und für uns alle auslöst.

Wir erinnern uns an Franziska Lingg, eine höchst kreative und engagierte Künstlerin. Mit ihren Kompositionen hat sie Grenzen ausgelotet und musikalische Kreationen geschaffen, die das Herkömmliche hinterfragt haben.

Für die Kulturförderungskommission des Kantons Luzern
Pius Strassmann

